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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
дождь, местами – небольшой; ветер юго-западный, 
4-9 м/c; температура +12…+17, по югу области до 
+20.

3 октября по области – облачно с прояснениями, ме-
стами небольшой дождь, в отдельных районах умерен-
ный; ветер юго-западный, 6-11, местами до 14 м/c; 
температура ночью +7…+12, днём +14…+19.

4 октября по области – облачно с прояснениями, 
временами небольшой дождь, днём местами уме-
ренный; ветер западный, 10-15 м/c; температура 
ночью +4…+9, днём +9…+14.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, валерий Казанов,  
ольга Семёнова, алексей Соловьёв.

ВРеМя ноВостей

инициативы на перспективу
Дальнейшее развитие АПК Воронежской области обсудили 

в Москве в Минсельхозе РФ в четверг, 27 сентября.
Губернатор области Александр Гусев в ходе встречи с ми-

нистром сельского хозяйства РФ Дмитрием Патрушевым со-
общил, что ключевой задачей для АПК региона на ближайшую 
перспективу является выпуск продукции с высокой добавленной 
стоимостью. Привлечение инвестиций в строительство пред-
приятий по глубокой переработке продукции сельского хозяй-
ства становится одним из важнейших приоритетов. На встрече 
также обсуждались вопросы создания в регионе производствен-
ного кластера, специализирующегося на сельскохозяйственном 
машиностроении, и Центра агробиотехнологий на базе ряда 
профильных учебных заведений. Со своей стороны Дмитрий 
Патрушев отметил, что Минсельхоз России готов проработать 
озвученные губернатором области инициативы.

Стартовал осенний призыв в армию 
Согласно Указу Президента РФ Владимира Путина до 

31 декабря нынешнего года на срочную службу будут на-
браны 132,5 тысячи российских граждан в возрасте от 18 
до 27 лет.

По сравнению с аналогичным периодом число призывников 
снизилось – осенью 2017 года в армию призвали 134 тысячи 
россиян. В Минобороны объяснили это увеличением доли 
контрактников в рядовом и сержантском составе. Ранее в рос-
сийском военном ведомстве рассказали, что пo итoгaм вeceннeй 
призывнoй кaмпaнии в 2018 году чиcлo yклониcтoв oт пpизывa 
нa cлyжбy в Вооружённые силы России сoкрaтилocь бoлee чeм 
нaпoловинy. Как сообщили в областном военкомате, в этот при-
зыв в ряды Российской армии встанет предположительно 1200 
воронежцев.

Конкурсантка стала членом жюри
В субботу в Санкт-Петербурге были объявлены имена 15 

педагогов, которые стали лучшими по итогам первого тура 
Всероссийского конкурса «Учитель года России-2018». 

Сегодня после конкурсных испытаний «Учитель-мастер» – 
«Мастер-класс», «Классный час» и «Образовательный проект» 
жюри отберет пятерку лауреатов. Они примут участие в заклю-
чительном испытании третьего очного тура конкурса «Учитель 
– лидер» – «Разговор с министром». Победитель будет объявлен 
5 октября, в День учителя. Высокая конкурентная борьба не 
позволила одной из самых молодых конкурсанток, обладателю 
титула «Учитель года-2018» Воронежской области, препода-
вателю французского языка острогожской школы №1 Юлии 
Григорьевой пройти во второй тур всероссийского конкурса. В 
числе 70 финалистов, не вошедших в число лауреатов, она стала 
членом зрительского жюри. Напомним: с 1990 года ни один из 
воронежских педагогов не смог выиграть главный приз конкурса 
– Хрустального пеликана.

заверили сердце от всего сердца
Акция под девизом  «Я обещаю своему сердцу вести здо-

ровый образ жизни» прошла в Боброве. 
Как сообщила пресс-служба департамента здравоохранения 

Воронежской области, акция была приурочена к Всемирному 
дню сердца. Её организовала Бобровская районная больница. 
По тропе здоровья в Чесменском парке группа активистов 
совместно с врачом общей практики Еленой Волковой и «сере-
бряным» волонтером Зоей Леденевой преодолела дистанцию в 
три тысячи шагов стилем скандинавской ходьбы. Перед стар-
том и после финиша все участники прошли контроль уровня 
артериального давления. Кроме того, они определили факторы 
риска здоровью с помощью специальной анкеты и получили 
рекомендации специалистов.

и для тракторов нужна дисциплина
В Воронежской области завершилась профилактическая 

операция «Трактор», которую органы Гостехнадзора  прово-
дили совместно с ГИБДД и рядом других служб и ведомств.

В ходе операции выявлено более 120 единиц техники, не 
прошедшей техосмотра, в 76 случаях у водителей не было 
удостоверений тракториста-машиниста или же водительская 
категория не соответствовала типу транспортного средства, у 
отдельных водителей не было регистрационных документов 
на эксплуатируемые машины. Пресечено 73 факта нарушения 
Правил дорожного движения и 55 случаев нарушений правил 
техники безопасности. «Операция оказалась очень своевремен-
ной, – рассказал «Коммуне» руководитель Управления  Гостех-
надзора по Воронежской области Николай Феоктистов. – Ведь 
на август-сентябрь приходится самый пик полевых работ. Глав-
ное, нам удалось не допустить ДТП с участием поднадзорной 
техники и случаев производственного травматизма. Впрочем, 
как показала операция, эта техника требует к себе пристального 
внимания в течение всего года».

ангелина гаВрилоВа

Фестиваль, посвященный 
уникальной культуре и тради-
циям казачества, проходил в 
московском музее-заповеднике 
«Коломенское». Коллектив 

«Забава» принял участие в 
составе делегации от прави-
тельства Воронежской области 
и достойно представил род-
ной край, завоевав не только 
первое место, но и признание 
зрителей.

Международная  
победа «Забавы»
Подгоренский ансамбль казачьей песни «забава» 
стал лауреатом первой степени VIII международного 
фестиваля «Казачья станица москва».

До встречи, назначен-
ной руководителем 
ооо «Рассвет» Сергеем 
викторовичем агибало-
вым, оставалось всего 
несколько минут, и мы, 
если честно, уже опазды-
вали. но, свернув в сто-
рону утопающей в цве-
тах конторы, увидели то, 
что невольно заставило 
нас остановиться. ещё 
бы: в нескольких метрах 
от уже знакомого нам по 
предыдущим поездкам 
в лозовое знаменитого 
пахаря России трактора 
ДТ-75 на новеньком по-
стаменте стоял не менее 
знаменитый труженик 
российских дорог и рос-
сийского бездорожья – 
автомобиль Газ-51.

алексей солоВЬЁВ,

Верхнемамонский район

А вскоре сюда подошёл 
Сергей Викторович и явно с 
удовольствием организовал 
короткую «обзорную» экс-
курсию. Рассказал, где «от-
копали» этот автомобиль, как 
его восстанавливали. Делали 
это заботливо, с любовью. В 
итоге грузовик обрел свой 
первоначальный облик, будто 
только что сошел с заводского 
конвейера. Он своим ходом 
по деревянному настилу въе-
хал на постамент, дал долгий 
сигнал и замер. Может, даже 
навечно. 

По сравнению с нынеш-
ними КАМАЗами, МАЗами, 
МАНами, «Вольво» этот ГАЗ-
51 выглядит, конечно, чуть ли 
не игрушечным. А в далёком 
детстве, помню, он казался 
нам большим, высоким, бы-
стрым и сильным. За огром-
ную радость мы считали, когда 
мой сосед дядя Ваня Воронов 
– единственный водитель в 
нашем небольшом хуторе и 
потому самый уважаемый 
в хуторе человек – в разгар 
уборочной брал нас с собой, и 
мы весь день колесили по по-
левым дорогам от комбайнов 
на ток. А настоящее счастье 
наступало тогда, когда дядя 

Ваня сажал к себе на колени 
и давал «порулить».

– Да что «на колени»? 
Стоя! – уточняет Сергей Вик-
торович. – Отец мой, Виктор 
Николаевич, был водителем, 
и я маленьким пацаном, стоя 
– иначе дороги не будет вид-
но – вот на точно таком же 
ГАЗ-51 осваивал шофёрское 
ремесло.

– А я на нём чего только не 
возил! – вступает в разговор 
Николай Лыков. Ныне Ни-
колай Андреевич на пенсии, 
общий же водительский стаж 
его – за сорок лет. – И зерно, 
и сахарную свёклу, и кукурузу 
на силос, и фляги с молоком. 
Приходилось ходить и в даль-
ние рейсы – за лесом, кирпи-
чом, шифером. Село как раз 
строилось, возводились новые 
фермы, мастерские. До сих пор 
считаю, что ГАЗ-51 – лучшая 
машина того времени. Простая, 
неприхотливая, надёжная.

О том, что автомобиль 
ГАЗ-51 был если не лучшей, 
то в любом случае легендар-
ной машиной, говорят и исто-
рики автомобилестроения. 
Первые опытные образцы с 
индексом ГАЗ-51 были соз-
даны перед Великой Отече-
ственной войной, серийное 
же производство было раз-
вёрнуто с 1946 года. Машина 
вышла надёжной и предельно 
простой. Водители ценили 
её за удачное сочетание бы-
строходности (ГАЗ-51 мог 
развивать скорость свыше 70 
километров в час), прочности 
и выносливости, экономич-
ности, удобства и лёгкости 
управления. Имея грузо-
подъёмность в 2,5 тонны, по 
производительности ГАЗ-51 
значительно превосходил 
даже знаменитую «трёхтон-
ку» ЗИС-5. А благодаря колё-
сам с шинами диаметром 0,93 
метра и большому дорожному 

просвету ГАЗ-51 обладал 
высокой проходимостью и 
прекрасно работал в сельской 
местности даже в условиях 
распутицы. 

В 1947 году создателей этой 
легендарной машины удостои-
ли Сталинской премии. По-
мимо Горьковского автозавода, 
сборка ГАЗ-51 была организо-
вана на заводах в Иркутске и 
Одессе. Грузовик производили 
29 лет! Всего было выпущено 
3 481 033 машины. Немалая 
часть их была отправлена на 
экспорт. Помимо этого, по со-
ветской документации ГАЗ-51 
производили в Польше, Китае, 
Северной Корее. Это была 
одна из самых массовых гру-
зовых моделей в мире.

– Установив на пьедестал 
трактор ДТ-75, а теперь и этот 
грузовик, мы отдаём должное не 
только конструкторам, рабочим 
и инженерам, которые создали 
и выпускали эту технику, но и 

тем, кто работал на ней, всем, 
кто трудился на наших полях 
и фермах, – говорит главный 
учредитель ООО «Рассвет» 
Юрий Волобуев. – Наши отцы 
и деды – колхозные механизато-
ры и водители, строители и жи-
вотноводы – в работе не жалели 
себя. Это именно благодаря им 
село вышло из послевоенной 
разрухи, строилось и развива-
лось. Труд селян всегда достоин 
пьедестала. Мы и сегодня в 
долгу перед ними.

Эта позиция мудрого и ав-
торитетного руководителя про-
является и в других делах. Так, 
несколько лет назад в Лозовом 
насыпали Курган Славы. На 
нём установили наковальню и 
конный плуг – дань уважения 
тем, кто в годы войны в тылу 
вносил свой вклад в будущую 
Великую Победу. А рядом с 
конторой сельхозпредприятия 
обновили Аллею Трудовой 
славы, где золотыми буквами 

выбиты имена тружеников 
хозяйства, в разные годы удо-
стоенные высоких государ-
ственных наград и званий.

И, конечно же, в чести здесь 
те, кто сегодня добросовестно 
трудится на полях и фермах 
– водители, механизаторы, 
операторы машинного доения 
коров. В хозяйстве всегда с 
большой похвалой называют 
Евгения Горяинова, Сергея 
Рязанцева, Светлану Шатало-
ву, Рафаила Турсунова, Ирину 
Рыбальченко, Ивана Лыкова, 
Марину Ерошенко, Вячеслава 
Еськова, Михаила Чавычалова 
и многих, многих других. Со-
лидные средства вкладывает 
сельхозпредприятие и в раз-
витие сельской «социалки».

И люди, чувствуя такое к 
себе отношение, работают с 
полной отдачей. Не случайно 
«Рассвет» считается в Верх-
немамонском районе одним из 
лучших хозяйств.

Труд селян достоин пьедестала
глубинка: день за днём | Там, где дорожат прошлым, заботятся о настоящем, там есть уверенность в завтрашнем дне

Директор ООО «Рассвет» Сергей Агибалов, водитель Сергей Стрелков, водитель-ветеран Николай Лыков.
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алексей солоВЬЁВ

Воробьёвский район
Местом такого заседания 

Воробьевка выбрана не слу-
чайно. Воробьевский район 
– один из самых «юных» в 
Воронежской области. Об-

разован он был в 1977 году. И 
сразу же районная комсомоль-
ская организация, возглав-
ляемая первым секретарем 
райкома ВЛКСМ Виктором 
Ласуковым, заявила о себе 
интересными, значимыми 
делами. Молодежь принимала 

активное участие в субботни-
ках, походах по местам боевой 
славы, помогала ветеранам. 
В полеводческих бригадах 
и на молочнотоварных фер-
мах было создано несколько 
комсомольско-молодежных 
коллективов. Соревнуясь 

между собой, они достойно 
представляли Воробьевский 
район и на областном уровне. 
А хоккейная команда села 
Никольское, став победителем 
областного чемпионата, доста-
точно успешно выступила и на 
Всесоюзных соревнованиях. 

На высоком уровне звучит 
комсомольская тема в Во-
робьевском районе и сегодня. 
Районный комитет по подго-
товке к 100-летию комсомола 
возглавляет Виктор Ласуков 
– председатель районного 
Совета народных депутатов, 
уважаемый в районе человек. 
Ветераны комсомола, бывшие 
комсомольские секретари и 
пионерские вожатые часто 
бывают в школах, рассказы-
вают молодежи о том, какие 
цели и задачи ставил перед 
собой комсомол. Особенно 
популярна у молодежи тема 
патриотизма, и во многих 
школах оформлены стенгазе-
ты и стенды «Комсомольцы – 
герои Великой Отечественной 
войны». Предстоящему юби-
лею всесоюзной молодежной 
организации был посвящен и 
ряд спортивных состязаний 
под девизом «Спорт и комсо-
мол всегда вместе».

Гордость воробьевцев – 
районный краеведческий му-
зей, где размещены собранные 
с большой любовью экспона-
ты о прошлом и настоящем 
воробьевской земли. Одна из 
экспозиций музея посвящена 
истории комсомольской ор-
ганизации района, ратным и 
трудовым подвигам воробьев-
ских юношей и девушек. 

А в день выездного заседа-
ния оргкомитета в Воробьевке 
рядом с парком Молодежный 
был торжественно открыт 
сквер Комсомольской славы. 
Приходишь сюда – и сразу 
же взгляд останавливается на 
барельефах шести орденов, 
которыми в разные годы был 
награжден комсомол.

– Для нас комсомол – это 
не просто героическая исто-
рия нашей героической стра-
ны, – сказал на открытии 
сквера глава администрации 
Воробьевского района Ми-
хаил Гордиенко. – Это пре-
жде всего высокая планка 
патриотизма – того самого 
патриотизма, который и се-
годня очень важно прививать 
нашей молодежи.

– Подготовка к 100-летию 
комсомола вышла на фи-
нишную прямую, – отметил, 
проводя заседание организа-
ционного комитета, его пред-
седатель, врио заместителя 
губернатора Воронежской 
области Юрий Агибалов . 
– Очень отрадно, что в боль-
шинстве районов она велась 
не формально, не ради «гало-
чек» и отчетов. Большая часть 
мероприятий проводилась от 
души, как говорится, по зову 
сердца. Важно и то, что наша 
работа очень одобрительно 
воспринимается большин-
ством населения. Значит, 
с проведением юбилейных 
торжеств она не должна за-
вершаться. Опыт комсомола, 
прежде всего в воспитании 
молодежи, должен и впредь 
служить Отечеству.

Уроки высокого патриотизма
дата | Менее чем через месяц, 29 октября, исполнится сто лет со дня создания комсомола.  
Примечательно, что его опыт всё заметнее востребован в обществе

Участники выездного заседания в Воробьёвке с удовольствием приняли  
участие в открытии сквера Комсомольской славы.

в минувшую пятницу в центре воробьёвки с утра играл духовой оркестр, а по-
том зазвучали комсомольские песни. здесь проходило совместное выездное 
заседание областного организационного комитета по подготовке и проведе-
нию мероприятий, посвящённых 100-летию со дня создания комсомола, и об-
ластного Совета общественной организации «воспитанники комсомола – моё 
отечество».
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Вот она какая – «Забава».

Итоги летнего отдыха де-
тей и подготовка к новому 
отопительному сезону стали 
главными темами совещания, 
которое провёл мэр Воронежа 
Вадим Кстенин.

Руководитель Управления 
образования и молодёжной 
политики Любовь Кулакова 
отметила, что в летний период 
отдыхом, досугом и полезной 
занятостью были охвачены 
74209 детей. Это на 2441 ре-
бёнка больше, чем в прошлом 
году. В ближайшее время сле-
дует выработать предложения 
по расширению сети детских 
лагерей отдыха и обсудить их 
на расширенном совещании с 
участием представителя про-
фильного комитета городской 
Думы. С этими наработками 
Вадим Кстенин намерен обра-
титься к губернатору. 

О ходе подготовки к ото-
пительному сезону отчитался 
и.о. руководителя Управления 
ЖКХ Игорь Черенков. По его 
словам, сегодня все объекты 
тепло- и электросетевого ком-
плекса, а также водопроводно-
канализационного хозяйства к 
началу отопительного сезона 
готовы. На данный момент 53 
теплосетевые и теплоснабжаю-
щие организации предоставили 
в Управление ЖКХ необходи-
мые пакеты документов для 
проведения проверки, из них 
34 акта подписаны, ещё 19 
пакетов документов находятся 
на проверке в Верхне-Донском 
управлении Ростехнадзора.

П а с п о р т а  г о т о в н о с т и 
представлены в департамент 
жилищно-коммунального хо-
зяйства и энергетики Воро-
нежской области в отношении 
4,5 тысячи многоквартирных 
домов (99,2 процента) и 492 
первоочередных объектов соци-
альной сферы (сто процентов). 
Не представлены паспорта на 36 
МКД, где ведётся капремонт.

валентин ПеТРов.

о летних лагерях 
и зимних заботах
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– Михаил Владимирович, 
сколько всего ребят из Кала-
чеевского района служило в 
Афганистане?

– За девять лет 136 моих 
земляков прошли военную 
службу в Республике Афга-
нистан. Многие вернулись с 
орденами и медалями. На той 
войне погиб уроженец Калача, 
заместитель командира танко-
вого батальона по политиче-
ской части капитан Александр 
Иванов. Учился он в средней 
школе № 1, техникуме меха-
низации сельского хозяйства, 
затем окончил Московское 
общевойсковое командное учи-
лище. В Республике Афгани-
стан находился с августа 1981 
года. Службу проходил в 860-м 
отдельном мотострелковом 
полку, которым командовал бу-
дущий генерал, известный по-
литик Лев Рохлин. Александр 
получил тяжёлое ранение 29 
декабря 1982 года в районе 
населённого пункта Вахши. 
Своим огнём из ДШК он не дал 
душманам вести прицельный 
огонь. Помог группе избежать 
больших потерь. Во время эва-
куации в госпиталь скончался. 
Награждён посмертно орденом 
Ленина.

– За счёт каких средств су-
ществует ваша организация? 
Есть ли поддержка со стороны 
властей?

– Организация существу-
ет на добровольных началах. 
Никакого финансирования 
со стороны государства мы не 
получаем. Членские взносы 
собираем, да и помощь пред-
принимателей. Вот и всё, чем 
мы располагаем. Руководители 
городской, районной адми-
нистраций, как правило, идут 
навстречу, когда проводим 
какие-нибудь массовые меро-
приятия. Во время становления 
организации существенную 
поддержку оказал глава адми-
нистрации района Николай 
Котолевский. Именно он в 
2013 году собрал нас и пред-
ложил создать объединение 
ветеранов-«афганцев». Нико-
лай Тимофеевич и сейчас много 
нам помогает, поддерживает 
наши инициативы. А их у нас 
предостаточно. В окопах отси-
живаться мы не привыкли. Мы 
принимаем активное участие в 
общественной жизни Калаче-
евского района.

–А что вы поставили во гла-
ву угла своей деятельности?

– Основной целью организа-
ции являются защита интересов 
ветеранов локальных войн, их 
социальная адаптация, юриди-
ческая, медицинская поддерж-

ка и т.д. Ещё одним важным 
направлением деятельности 
считаем участие в патриоти-
ческом воспитании допризыв-
ной молодёжи. Встречаемся 
со школьниками, общаемся в 
рамках «круглых столов», про-
водим Уроки мужества, Вахты 
памяти в честь Дня Победы в 
Великой Отечественной войне, 
выезжаем вместе с ребятами на 
военно-полевые сборы. Кроме 
патриотического воспитания 
молодёжи, большое внимание 
уделяем увековечению памяти 
погибших в локальных войнах. 
Так, в День ВДВ, 2 августа 
2014 года, открыли памятник 
воинам-интернационалистам. 
На постамент установили сим-
вол десанта – БМП-1. Боевую 
машину доставили из станицы 
Кущевской Краснодарского 
края. Средства на возведе-
ние мемориала собирали всем 
миром – всего около полу-
миллиона рублей. А в мае 
2015-го на мемориале воинов-
интернационалистов устано-
вили 24 таблички из гранита 
с фотографиями калачеевцев, 
погибших за пределами Оте-
чества и умерших в мирное 
время. В день 35-й годовщины 
со дня ввода советских войск  
в Афганистан на фасаде Ка-
лачеевской гимназии №1, где 
учился Александр Иванов, 
открыли мемориальную доску. 
Здесь есть музей, где хранятся 
его личные вещи, ребята под-
держивают связь с сестрой 
Александра – Татьяной, ко-
торая проживает в Калаче. 
Часть документов, в том числе 
и письмо Льва Рохлина, где 
он рассказал о последнем бое 
Александра, храню у себя. 
Ежегодно проводим турнир по 
стрельбе из пневматической 
винтовки в зачёт ГТО в память 
о нашем земляке. Участвуют 
в соревнованиях юноши и 
девушки 13-17 лет. К спорту у 
нас особое отношение. Члены 
организации Юрий Петрух-
ненко учит ребят управлять 
дельтапланом, Андрей Азаров и 
Виктор Бондарев занимаются с 
тяжелоатлетами. Их воспитан-
ники завоёвывают призовые на 
региональных и на всероссий-
ских соревнованиях. В про-
шлом году состоялся первый 
открытый областной турнир 
по тяжёлой атлетике среди 
юношей и девушек «Памяти 
воинов-десантников и воинов-
афганцев, погибших в войнах 
и вооруженных конфликтах». 
Он прошёл на таком высоком 
организационном уровне, что 
оргкомитет принял решение 
проводить турнир ежегодно. 

На базе гимназии №1 соз-
дали объединение «Клуб юных 
десантников», которым руково-
дит ветеран-«афганец» Борис 
Камынин. В июне этого года, 
после успешного прохождения 
девятимесячной теоретической 
и практической подготовки, 
воспитанники клуба совершили 
первые парашютные прыжки. 
Среди них были и три девочки. 
В общем, стараемся прививать 
молодёжи чувство патриотизма, 
любви к Родине.

– Михаил Владимирович, 
а вы сами где исполняли свой 
воинский долг?

– В мае 1980 года был при-
зван служить на Краснозна-
мённый Черноморский флот. 
В ноябре того же года меня 
направили для прохождения 
службы в ДРА. Служил в го-
роде Пули-Хумри, где дис-
лоцировался батальон 58-й 
отдельной автомобильной 
бригады. Был водителем зе-
нитной установки ЗУ-23-2 на 
базе ЗИЛ-131. Сопровождал 
колонны по маршруту Термез 
– Пули-Хумри – Кундуз – Ба-
грам – Кабул. Первый бой с 
душманами принял в «зелёнке» 
у Баглана в январе 1981 года. 
А в мае меня поощрили восем-
надцатидневным отпуском за 
спасение колонны на перевале 
Саланг. Награждён солдатской 
медалью «За отвагу». Более 80 
рейсов совершил в колоннах 
по дорогам Афганистана. А 
в последний раз пришлось 
вступить в бой перед самой 
отправкой в Советский Союз 
– 13 июня 1982 года в ущелье 
Ташкургана. По возвращении 
домой работал на предприяти-
ях Калача. С февраля 1989 по 
ноябрь 1989 года проходил 
службу прапорщиком в ре-
активном дивизионе ГРАД в 
мотострелковой дивизии на 
острове Итуруп Сахалинской 
области. После увольнения 
в запас работал начальником 
по эксплуатации транспорта в 
«Калачагроснаб».

– Сколько боевых штыков 
на данный момент под вашим 
началом?

–В организацию входит 96 
человек. В районе же прожива-
ет 117 воинов-«афганцев». Есть 
и ребята, которые принимали 
участие в боевых действиях на 
территории Чечни. На Север-
ном Кавказе служило около ста 
калачеевцев. Слава Богу, все 
они вернулись домой живыми. 
У нас сложились очень хоро-
шие отношения с районными 
ветеранскими организациями, 
куда входят десантники, во-
енные моряки, пограничники, 
танкисты, лётчики. Вместе 
проводим мероприятия. В 2015 
году на базе нашей организа-
ции была зарегистрирована 
народная дружина «Афганец». 
Охраняем общественный по-
рядок своими силами, не при-
влекая правоохранительные 
органы. В этом году открыли 
памятник пограничнику Ев-
гению Родионову, погибшему 
в Чечне. 

– Почему именно ему? Он 
же родился в Пермской об-
ласти.

– Инициаторами создания 
монумента стали ветераны-
«афганцы» погранвойск. Долго 
думали, как он должен вы-
глядеть. Сначала была идея 
сделать композицию в виде по-
граничника с собакой. Совсем 
неожиданно настоятель Преоб-
раженского храма Евгений Со-
рокин предложил увековечить 
память воина-пограничника 
Евгения Родионова. За от-
каз снять нательный крест и 
отказаться от православной 
веры в день его рождения 23 
мая 1996 года боевики обез-
главили солдата. Евгений Ро-
дионов посмертно награждён 
орденом Мужества. В конце 
2003 года было предложено его 
канонизировать. Скульптуру 
из стеклопластика выполнил 
местный скульптор и худож-
ник Виктор Грищенко. Над 
памятником он работал более 
полугода. Фигура получилась 
практически в натуральную 
величину. А 10 июня по при-
глашению местного отделения 
ветеранов-пограничников в 
городе побывала мама воина 
Любовь Васильевна Родио-
нова. Она поблагодарила за 
внимание к подвигу её сына, 
за памятник. 

–Михаил Владимирович, 
Афганская война ушла в исто-
рию. Какой след оставила она 
в вашей душе?

– Как известно, солдат вой-
ны не выбирает, он просто ис-
полняет долг перед Родиной, 
близкими и любимыми. В 
памяти людской Афганская 
война будет жить долго, потому 
что её история написана кровью 
солдат и слёзами матерей. И то, 
что мы сегодня делаем, – это 
попытка отдать долг ушедшим 
в бессмертие.

Вёл беседу  
Валерий КазаноВ.

«Мы отдаём долг  
ушедшим в бессмертие»
Товарищ, ты помнишь Афган? | Ветераны боевых действий принимают активное 
участие в общественной жизни Калачеевского района 
Вот уже пять лет в Калачеевском районе существует 
отделение Воронежской региональной организа-
ции общероссийской общественной организации 
«Российский Союз ветеранов афганистана». о том, 
чем живёт сегодня общественная организация, о её 
делах и планах рассказал руководитель отделения 
депутат Калачеевского районного Совета народных 
депутатов Михаил ГРинёВ.

Михаил Гринёв.

НА ширОтАх ОблАсти

аграриев будут готовить  
со школьной скамьи

В средней общеобразовательной школе № 3 Боброва на-
чались занятия в первом в Воронежской области агроклассе. 
Открытие нового класса стало логическим продолжением 
десятилетнего сотрудничества школы с Воронежским госу-
дарственным аграрным университетом.

Как рассказала директор СОШ №3 Наталья Гайворон-
ская, раньше на базе школы велась довузовская подготовка 
одиннадцатиклассников. А теперь учащиеся, решившие 
поступать в аграрный университет, смогут начать знако-
миться с азами профессии уже с девятого класса. Занятия 
для них будут проводить преподаватели университета.

Один из крупнейших агрохолдингов региона уже 
изъявил желание стать производственной площадкой 
для практических занятий и исследовательских проектов 
школьников.

Сохраняя память
В терновском селе Поповка активисты отреставрировали 

памятник землякам, погибшим в годы Великой Отечествен-
ной войны.

Укладка плитки, реставрация фигуры солдата, уста-
новка бордюров и ограды – первые шаги к созданию не-
большого сквера в центре села, который увековечит память 
павших героев.

В Терновском районе провели большую работу, чтобы 
восстановить список погибших солдат – уроженцев Кра-
сивки, Михайловки, посёлков Пашков и Лебяжье, села По-
повка. А глава Народненского сельского поселения Юрий 
Подколзин помог выяснить фамилии всех 139 героев.

Уже в следующем году будет проведён капитальный 
ремонт второго памятника, который находится недалеко 
от мемориала, и создан единый комплекс.

назвали самый красивый  
детский сад

В Россошанском районе подвели итоги ежегодного рай-
онного смотра-конкурса по озеленению и благоустройству 
территорий дошкольных образовательных учреждений 
«Детский сад – территория счастливого детства».

В нем приняли участие городские и сельские дошколь-
ные учреждения. Жюри оценивало качество благоустрой-
ства, участие в нем родителей и коллектива сада, оснащение 
необходимым игровым и спортивным оборудованием для 
комфортного отдыха детей, наличие ярких и оригиналь-
ных цветников, соответствие санитарным требованиям и 
требованиям по охране жизни и здоровья детей. Победу в 
конкурсе одержал детский сад № 10, второе и третье места 
заняли коллективы садов №№11 и 5. Лауреатами в разных 
номинациях признаны детские сады №№1, 13, 19, 21, 23 
и в селе Поповка. 

Против ВиЧ – вместе с театром 
Сотрудники Борисоглебского драматического театра 

имени Н.Г.Чернышевского встретились с волонтёрами акции 
«Знать, чтобы жить», посвящённой борьбе с ВИЧ/СПИДом 
в России. 

Встреча была организована в рамках государственной 
стратегии противодействия распространению ВИЧ-
инфекции при поддержке Воронежского центра про-
филактики и борьбы со СПИДом, а также районных 
администраций. Специалисты познакомили сотрудников 
театра с программой акции, рассказали о планах прове-
дения автопробега в селах Чигорак и Богана с флагами и 
наклейками «Вместе против ВИЧ». Также они поделились 
тревожными данными о том, насколько сильное распро-
странение получило это заболевание в России в последние 
годы. В конце встречи было проведено анкетирование, а все 
желающие смогли пройти тестирование на ВИЧ.

Юных пожарных накормили кашей
Среди команд образовательных учреждений Воробьёвско-

го района проведены третьи ежегодные соревнования дружин 
юных пожарных по пожарно-прикладному спорту. 

В состязаниях приняли участие 14 команд района. В 
результате упорной борьбы первое место завоевали ребята 
из Воробьёвской средней школы, второе место досталось 
учащимся первой Никольской СОШ, третье место заняла 
команда Берёзовской школы. Всем участникам соревно-
ваний вручили почётные грамоты и медали. Их также 
накормили кашей и напоили чаем, приготовленными на 
полевой кухне. 

«Вкусные» чтения
Работники Подгоренской районной библиотеки недавно 

организовали для местных жителей своеобразное литера-
турное кафе в рамках благотворительной акции «Белый 
цветок».
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Участникам встречи предлагалось попробовать 
кулинарные изыски, которые упоминаются в произведениях 
отечественных и зарубежных классиков, а также в народных 
сказках: кашу из топора, плюшки от фрекен Бок с корицей, 
блины-затыкыши, или «оладьи, жаренные на солнце», 
пирожки спасительные, бабий кофе и мужицкий чай.

Слушатели узнали и о кулинарных предпочтениях 
самих писателей. Так, А.С. Пушкин любил русские 
блины, Н.В. Гоголь – итальянские макароны, И.С. 
Тургенев – жареных цыплят и свежие огурцы, а А.П. Чехов 
предпочитал карасей.

В зоопитомнике открыли  
новые вольеры

На территории воронежского зоопитомника «Червлёный 
Яр» введены в эксплуатацию три новых загона для диких 
кабанов и вьетнамских вислобрюхих свиней, а также вольер 
для нутрий.

В экспозиции вольеров – домики, стилизованные под дет-
скую сказку «Три поросёнка». В создании дизайна, обустрой-
стве и обогащении среды вольеров большую работу провели 
специалисты зоопарка. Открытие новых объектов, за которым 
наблюдали посетители зоопитомника, школьники, сотрудники 
зоопарка, позволило создать для животных более комфортные 
условия содержания. Экскурсовод рассказал гостям о новых 
объектах и в ходе экскурсии познакомил всех с питомцами 
«Червлёного Яра», информирует dprvrn.ru.

Сообщения подготовили  
ангелина ГаВРиЛоВа, ольга СЕМёноВа,  

Виталий ЧЕРниКоВ, анатолий ХРУСТаЛёВ.

Кулинарные изыски были приготовлены  
по старинным рецептам.

В 2011 году объект такого 
формата стал первым в ре-

гионе и пилотным в масштабах 
страны.

По поручению председа-
теля Воронежской областной 
Думы, секретаря регионально-
го отделения партии «Единая 
Россия», Владимира Нетёсова 
Липовский дом-интернат был 
отмечен Почетной грамотой в 
благодарность коллективу за 
труд и заботу об одиноких по-
жилых людях.

Владимир Нетёсов подчер-
кнул, что поддержка и соци-
альная защита людей старшего 
поколения – моральный долг 
каждого человека.

– На территории Воронеж-
ской области реализуется про-
ект «Единой России» «Старшее 
поколение», который ориенти-
рован на строительство домов-
интернатов нового типа для 
одиноких пожилых людей или 
тех, кто оказался в трудной жиз-
ненной ситуации. Шесть таких 
современных комплексов уже 
успешно работают, – расска-
зал Владимир Нетёсов. – Для 
комфортного проживания лю-
дей старшего поколения там 
созданы все условия, к тому же 
им в круглосуточном режиме 
оказывается многопрофильная 
медицинская помощь. В каждом 

интернате есть собственный штат 
врачей и медицинских сестер, ка-
бинеты ЛФК и функциональной 
диагностики, комнаты отдыха, 
психологической разгрузки.

Сейчас в Липовском доме-
интернате в Бобровском райо-
не проживают 133 пенсионера. 
Несмотря на удобство номеров, 
сидеть взаперти здесь не при-
нято. Утро подопечных дома-
интерната начинается с заряд-
ки. Потом завтрак, процедуры и 
занятия в клубах по интересам 
в рамках программы «Школа 
активного долголетия»: разви-
тие творческих способностей, 
различные кружки по рукоде-

лию, занятия в спортзале, скан-
динавская ходьба на свежем 
воздухе, экскурсии. Для тех, 
кто не может передвигаться, 
работает программа виртуаль-
ных экскурсий.

В доме-интернате работает 
Школа компьютерной грамот-
ности. Обучение построено так, 
что освоив азы работы за ком-
пьютером, пожилой человек мо-
жет помогать своему ровеснику 
овладеть компьютерной грамот-
ностью. «Учитель» чувствует 
собственную значимость, у него 
повышается самооценка, и «уче-
ник» не стесняется, занимаясь с 
равным себе по возрасту.

– Практически все сфе-
ры, которые только можно 
представить для пожилого 
человека, здесь затронуты. И 
они дают реализоваться пен-
сионеру. Это занятие и куль-
турными мероприятиями, и 
компьютерными науками, и 
спортом. Это показатель того, 
что пожилые люди тут ни в 
коем случае не брошены, не 
загнаны в какие-то рамки, они 
себя реализуют, проявляют и 
хотят жить дальше, – отмети-
ла председатель думского Ко-
митета по труду и социальной 
защите населения Людмила 
Ипполитова.

Местные жители пансионат 
в шутку называют «градообра-
зующим». За счет пенсионеров 
численность села увеличилась 
на сотню человек, десятки наш-
ли здесь работу.

Интернаты для престарелых 
и людей с инвалидностью се-
годня фактически выполняют 
функцию Центров социального 
обслуживания для местных 
жителей. Кроме программы 
патронажа здесь активно раз-
вивается мобильная помощь. 

Например, специальная бри-
гада выезжает по заявкам в бли-
жайшие села. Медработники 
оказывают необходимые кон-
сультации, социальные работ-
ники привозят пожилым людям 
продукты и лекарства. Это но-
вое перспективное направление 
реализуется совместно с Пенси-
онным фондом Российской Фе-
дерации и при личном участии 
федерального координатора 
партпроекта «Старшее поколе-
ние», вице-спикера Совета Фе-
дерации Галины Кареловой.

Владимир Нетёсов под-
черкнул, что комфортное про-
живание пожилых людей, по-
вышение качества их жизни 
и вовлечение в различные 
социальные проекты сегодня 
являются приоритетными го-
сударственными задачами.

– У нас есть четкие планы 
и цели, мы идем к конкретным 
результатам. Так в регионе се-
годня отсутствует очередь для 
размещения людей старшего 
поколения в домах-интернатах. 
Останавливаться на достигну-
том не планируем – в Воро-
нежской области продолжится 
реализация проекта «Старшее 
поколение». Уже в декабре 
этого года будет открыт еще 
один современный интернат 
для одиноких пожилых людей 
в селе Нижний Карачан Гриба-
новского района. Задача власти 
всех уровней – создать в стенах 
таких центров по-настоящему 
теплую и семейную атмосфе-
ру, – подвел итог Владимир 
Нетёсов.

В семейной атмосфере
Общество | Представители Воронежской облдумы и Пенсионного фонда посетили Липовский дом-интернат в Бобровском районе. 
Визит был приурочен ко Дню пожилых людей, который отмечается в России 1 октября
Алексей ПЕТРОВ

Комната отдыха в Липовском доме-интернате.
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Владимир НЕТЁсОВ:

Останавливаться на достигнутом не планиру-
ем – в Воронежской области продолжится 

реализация проекта «старшее поколение». 
Задача власти всех уровней – создать в стенах 
таких центров по-настоящему теплую и семей-
ную атмосферу.

ВлАсть

– К уже состоявшимся от-
ставкам прибавятся ещё три, 
– сообщил Александр Гу-
сев. – Не будет назначен на 
должность вице-губернатора 
Евгений Юрченко. Не войдёт в 
состав правительства и Юрий 
Агибалов. Он написал заявле-
ние на увольнение, на другую 
работу перейдёт начальник 
управления по работе с об-
ращениями граждан Василий 
Пеньков.

Сохранит пост главы де-
партамента имущественных 
и земельных отношений Во-
ронежской области Сергей 
Юсупов. Александр Щукин 
остаётся руководителем об-
ластного здравоохранения, 
Эмилия Сухачева – руководи-
телем департамента культуры. 
Кроме того, продолжит работу 
зампред правительства Воро-
нежской области Артем Вер-
ховцев. Должности сохранят 
глава регионального департа-
мента строительной полити-
ки Олег Гречишников, врио 
руководителя департамента 
транспорта и автомобильных 
дорог Максим Оськин, глава 
департамента предпринима-
тельства и торговли Галина 
Абричкина. Управление архи-
тектуры станет департаментом. 
Возглавлять его будет Андрей 
Еренков. 

По мнению главы региона, 
необходимые документы по 
формированию правительства 
будут подписаны 8 октября, и 
его новый состав приступит к 
работе.

– Вакантные должности, 
которые останутся на момент 
подписания Указа, будут за-
полняться в разные сроки. 
Достаточно быстро должно 
произойти назначение заме-
стителя губернатора, который 
будет курировать взаимоот-
ношения с муниципальными 
образованиями и региональ-
ную политику. Надо будет 
постараться в течение месяца 
принять решение по первому 
заместителю председателя 
правительства. В эти же сроки 
произойдёт назначение руко-
водителя представительства 
Воронежской области при 
федеральных органах власти в 
Москве. По ряду управлений 
и департаментов, которые 
остались без руководителя, 
мы быстро примем решения. 
Несколько дольше будет про-
цедура поиска и назначения 
на должность руководителя 
департамента аграрной поли-
тики. Это ключевой департа-
мент, и нам там важен человек, 
который будет за собой вести 
фактически целую отрасль, – 
отметил Александр Гусев. 

Напомним: в сентябре 2018 
года свои посты покинули 
глава департамента аграрной 
политики Александр Квасов, 

врио руководителя депар-
тамента промышленности 
Воронежской области Иван 
Шкуматов, глава управления 
по государственному регу-
лированию тарифов Сергей 
Попов и врио руководителя 
управления лесного хозяйства 
Воронежской области Алек-
сандр Величко. Кроме того, 
с должности уйдет глава де-
партамента связи и массовых 
коммуникаций области Илья 
Сахаров. 

– Бессмысленно сейчас 
производить все назначения: 
тогда зачем мы формируем 
кадровый резерв? Люди, ко-
торые будут переназначены, 
должны понимать, что на этом 
страхи за сохранение рабочего 
места не закончились. Люди, 
у которых есть такой страх, 
нам не нужны. Формируется 
кадровый резерв, возможно, в 
первом квартале следующего 
года будут новые назначения, 
– резюмировал губернатор.

Зашла речь на встрече и о 
«золотом парашюте», якобы по-
лученном вице-губернатором 
Юрием Агибаловым. Инфор-
мация об этом, широко расти-
ражированная в СМИ, носит 
необъективный характер, от-
метил глава региона. Реальная 
сумма выплат уволенному 
чиновнику оказалась в четыре 
раза ниже той, которую на-
зывали журналисты, — 223 
тысячи рублей вместо миллио-
на. А приём Юрия Агибалова 
на работу через два дня после 
увольнения Александр Гусев 
назвал вынужденной мерой 
— для поддержания работоспо-
собности правительства. 

– Правильные ли были 
начисления? С точки зрения 
закона всё было сделано пра-
вильно, в том числе и размер 
выплат в законе написан одно-
значно. Расчёты исчисляются, 
исходя из ежемесячного де-
нежного вознаграждения – это 
11 тысяч. Затем добавляются 
дополнительные проценты с 
учетом статуса людей, которые 
работают на гослужбе, объёма 
работы, дополнительных на-
грузок, в том числе наличие 
учёных степеней. Там сложный 
механизм. Он правильный, 
но с точки зрения простого 
человека кажется, что что-то 
превысили. Итоговая фик-
сированная часть – около 40 
тысяч. Наверное, правильно 
было бы эти выплаты провести 
в момент Указа о назначении 
нового состава правительства. 
Наверное, в этом наша ошибка. 
Но в законе это однозначно не 
прописано. Законность этих 
действий, однако, не вызывает 
никаких сомнений. 

И в заключение Александр 
Гусев отметил: ему жаль, что 
Агибалов уходит из прави-
тельства. «Такой человек с 
колоссальным опытом был бы 
нам крайне полезен». 

Идти вперёд  
с надёжной командой
Александр Гусев сообщил об отставках  
в правительстве Воронежской области
Вчера губернатор области александр Гусев  
провёл брифинг для представителей СМи,  
где рассказал о формировании новой структуры 
правительства Воронежской области и о грядущих 
кадровых изменениях.

Валерий КАЗАНОВ
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Исторически сложилось, что 
Нововоронежская стан-

ция – колыбель атомной от-
расли Советского Союза, Рос-
сии, стран Восточной Европы. 
Нововоронежские атомщики 
продолжили славные традиции 
тех, кто ввёл в эксплуатацию 
головные блоки с реакторами 
ВВЭР-440 и ВВЭР-1000 и дал 
старт развитию российской 
атомной энергетики, пустив в 
1964 году первый ВВЭР-210. 
Сегодня эксперты отмечают, 
что НВ АЭС – уникальная 
площадка, на которой потенци-
альный иностранный заказчик 
проектов АЭС российского 
дизайна может увидеть своими 
глазами всю эволюцию ре-
акторов ВВЭР и её вершину 
– первый в мире энергоблок по-
коления «3+». По итогам 2017 
года влиятельное американ-
ское отраслевое издание Power 
поставило инновационный 
энергоблок НВ АЭС в тройку 
лучших атомных установок на 
планете.

Но НВ АЭС – это не только 
сооружение, эксплуатация 
энергоблоков и производство 
электроэнергии, это ещё и 
подготовка высококвалифи-
цированных кадров для рабо-
ты в области мирного атома. 
Персонал зарубежных АЭС, 
сооружаемых по новым рос-
сийским проектам, может обу-
чаться на специальных трена-
жёрах и пройти стажировку 
на работающем энергоблоке 
нового поколения, здесь также 
можно перенимать уникаль-
ный опыт взаимодействия 
руководства АЭС с муници-
пальными органами власти 
во время реализации столь 
крупномасштабных проек-
тов, таких, как строительство 
атомных энергоблоков. Всем 
этим и объясняется повышен-
ное внимание мировой обще-

ственности и специалистов к 
Нововоронежской АЭС, и, как 
следствие, значительное уве-
личение количества проведён-
ных и планируемых междуна-
родных мероприятий.

Неудивительно, что Новово-
ронежская АЭС является пер-
вой среди российских атомных 
электростанций, где в рамках 
реализации стратегических 
целей госкорпорации «Рос-
атом» создан Международный 
центр подготовки персонала. 
В 2016 году Нововоронежская 
атомная станция приступила 
к реализации сразу двух стра-
тегических целей «Росатома» 
– выходу на международные 

рынки и реализации новых 
продуктов. Теперь это не про-
сто предприятие, производя-
щее электроэнергию и тепло, 
но и полноправный участник 
международного рынка по 
предоставлению новых про-
дуктов в виде обучения.

В задачи Проектного офиса 
входит: согласование учеб-
ного плана зарубежных спе-
циалистов с заказчиком, ко-
ординация работы с Учебно-
тренировочным пунктом НВ 
АЭС и другими подразделения-
ми, на рабочих местах стажиру-
ются зарубежные гости. Обуче-
ние осуществляется совмест-
но с Технической Академией 

«Росатома» и Всероссийским 
научно-исследовательским 
институтом по эксплуатации 
АЭС.

С 2016 года на станции 
прошли обучение «атомному 
ремеслу» 327 студентов из 
Турции, Вьетнама, Белоруссии 
и 273 специалиста из Египта, 
Бангладеш, Вьетнама и Бело-
руссии. Кстати, всего за более 
чем полувековой период ра-
боты Нововоронежской АЭС 
подготовлено свыше 36 тысяч 
специалистов для отечествен-
ной атомной энергетики и за-
рубежных стран.

Уникальность полученного 
атомщиками Нововоронежа 
опыта подтверждают многочис-
ленные зарубежные делегации, 
которые, можно сказать, сме-
няют друг друга на НВ АЭС. 
К примеру, в ходе визита на 
атомную станцию делегации 
Народной Республики Бан-
гладеш заместитель министра 
науки и технологии Тухида 
Булбул высоко оценила систе-
мы безопасности на инноваци-
онных блоках.

– Нововоронежская АЭС по-
разила технологиями, которые 
здесь применяются, – делится 
она своими впечатлениями. – 
Мы уделили особое внимание 
системам безопасности, так как 
инновационные энергоблоки 
НВ АЭС являются референт-
ными для АЭС Руппур. Сам 
проект и то, как организована 
работа здесь, в очередной раз 
подтверждают правильность 
решения построить атомную 
станцию в Бангладеш по рос-
сийским технологиям.

Устанавливая новые рекорды
Экономика | Нововоронежская атомная электростанция работает в полном соответствии запросам 
инновационной экономики России и реализует новые продукты на международных рынках

Два года назад, 5 августа в 3 часа 34 минуты, инно-
вационный энергоблок № 6 Нововоронежской АЭС 
с реактором типа ВВЭР-1200 был включён в сеть. 
Забилось сердце первого энергоблока нового поко-
ления, и энергосистема России получила первые  
240 МВт электрической энергии.
На сегодняшний день это самый мощный в нашей 
стране атомный энергоблок, который обладает тре-
мя ключевыми преимуществами: он высокопроизво-
дителен, долговечен и безопасен.
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АЭ
С. – Этот головной энерго-

блок, можно сказать, завод по 
производству электроэнергии, 
на котором применена совер-
шенно новая технологическая 
мысль. Здесь разработана но-
вейшая конфигурация си-
стем безопасности, аналогов 
которой нет, – незадолго до 
энергопуска говорил директор 
Нововоронежской АЭС Вла-
димир Поваров. – Уверен, что 
энергоблок № 6 будет работать 
стабильно, надёжно, безопасно 
и будет взят за основу на мно-
гих площадках, в том числе 
и за рубежом. Это позволит 
поднять развитие российской 
атомной промышленности на 
более высокую ступень, сохра-
нить лидирующие позиции на 
мировом рынке. Что же касает-
ся нашего региона, то с пуском 
новых энергоблоков надёжно 
снабжаться электроэнергией 

будет не только Воронежская 
область, но и всё Центральное 
Черноземье.

Сегодня мы видим: всё ска-
занное сбылось. За полтора 
года стабильной и безаварий-
ной работы инновационный 
энергоблок № 6 выработал 
уже более десяти миллиардов 
киловатт-часов электроэнер-
гии, успешно проведён пер-
вый за период эксплуатации 
планово-предупредительный 
ремонт с перегрузкой топли-
ва.

Это первый российский 
проект атомного энергоблока 
ХХI века, а реактор ВВЭР-1200 
– самый мощный реактор в 
современной атомной энерге-
тике Российской Федерации. 
На энергоблоках Нововоро-
нежской АЭС с реакторами 
ВВЭР-1200 поколения «3+» 
использованы новейшие дости-

жения и разработки, отвечаю-
щие всем постфукусимским 
требованиям.

В настоящее время энер-
гоблоки поколения «3+» со-
оружаются также в США, 
Франции и других странах. 
Однако энергоблок № 6 Ново-
воронежской АЭС стал первым 
в мире атомным энергоблоком 
последнего поколения, кото-
рый сдан в промышленную 
эксплуатацию.

27 февраля, когда испол-
нился ровно год с тех пор, 
как энергоблок №6 НВ АЭС 
был введён в промышленную 

эксплуатацию, генеральный 
директор «Росатома» Алексей 
Лихачёв на встрече с Прези-
дентом РФ Владимиром Пу-
тиным докладывал о перспек-
тивных планах госкорпорации. 
Особое внимание он уделил 
Нововоронежской АЭС. И 
это не случайно, ведь именно 
нововоронежские атомщики 
совершили прорыв в миро-
вом атомном энергетическом 
строительстве.

– Инновационный блок 
Нововоронежской АЭС по-
зволил нам установить рекорд 
в прошлом году по выработке 

электроэнергии: мы превыси-
ли отметку в 200 миллиардов 
киловатт-часов – выработано 
было 203, – сообщил глава 
«Росатома». – Советский ре-
корд – с учётом тогдашних 
Украины, Армении, Литвы 
– был 212. Мы будем к нему 
стремительно двигаться. На-
работки в нашей энергетиче-
ской повестке дня позволяют 
сохранять международное 
лидерство. Несмотря на же-
сточайшую конкуренцию, мы 
строим сегодня за рубежом 
больше блоков, чем все осталь-
ные страны, вместе взятые.

Директор Нововоронежской АЭС Владимир Поваров во время физического  
пуска инновационного энергоблока №6.

Энергоблок нового поколения.

Турецкие студенты обучаются «атомному ремеслу» в Международном центре подготовки 
персонала. 

Первый вице-президент Русского географического общества Артур Чилингаров вручает  
географический «Оскар» – национальную премию «Хрустальный компас»  

в номинации «Лучший экологический проект промышленных предприятий, бизнеса»  
заместителю директора АО «Концерн Росэнергоатом» Виктору Вагнеру за сооружение  

1-го в мире энергоблока поколения «3+» на Нововоронежской АЭС.

Участники Межрегиональной студенческой стройки «Мирный атом-2018» в Нововоронеже.

Весной по ходу строительно-
монтажных работ на 

7-м энергоблоке НВ АЭС на 
станции состоялось заседа-
ние рабочей группы Всемир-
ной ассоциации организаций, 
эксплуатирующих атомные 
электростанции (ВАО АЭС). 
На нём обсуждались вопро-
сы надёжности оборудова-
ния атомных электростанций. 
Председатель рабочей группы, 
советник по вопросам ядер-
ных технологий шведской 
Vattenfall Олоф Линдквист 
подчеркнул, что в России атом-
ная энергетика развивается 
впечатляющими темпами, при 
этом постоянно со-
вершенствуется безо-
пасность, что весьма 
важно и удобно для 
развития глобаль-
ной энергетики. В 
ВАО АЭС отметили 
высокий уровень со-
трудничества Ново-
воронежской АЭС с 
организацией, глав-
ной задачей которой 
является повышение 
безопасности и на-
дёжности при экс-
плуатации атомных 
генерирующих объ-
ектов по всему миру.

Впереди у нововоронеж-
ских атомщиков ещё много 
интересных свершений и побед. 
Предстоит физический пуск 
другого «брата-близнеца» – 
энергоблока № 7. Вся техноло-
гическая цепочка, реализуемая 
на Нововоронежской АЭС 
по введению в эксплуатацию 
второго энергоблока поколения 
«3+», нацелена на итоговое 
повышение эффективности 
при генерации электроэнер-

гии, увеличение эксплуата-
ционного ресурса. Если срок 
эксплуатации для реакторов 
предыдущего поколения – 30 
лет, то для нового поколения 
«3+» – 60 лет. И, что особенно 
важно, в этих энергоблоках – 
абсолютная безопасность при 
эксплуатации. В разработан-
ный в рамках Федеральной 
целевой программы развития 
атомной энергетики проект 
«АЭС-2006» были внесены до-
полнительные системы, обеспе-
чивающие безопасность АЭС. 
На энергоблоках поколения 
«3+» применяется уникальное 
сочетание активных и пассив-

ных систем безопасности. Это 
делает станцию максимально 
устойчивой как к внутренним, 
так и к внешним воздействиям. 
Пассивные системы при этом 
способны работать при отсут-
ствии энергоснабжения и без 
оператора. Ярким примером 
такой системы является СПОТ 
– системы пассивного отвода 
тепла через парогенераторы. 
Как поясняют атомщики, даже 
без источников энергоснабже-
ния СПОТ может обеспечивать 
длительный и бесперебойный 

отвод образовавшегося тепла 
из активной зоны реактора в 
атмосферу без ущерба окру-
жающей среде.

Как и на всех ударных строй-
ках нашей страны, молодёжь 
принимает активное участие в 
сооружении атомной электро-
станции. Свою посильную 
помощь она вносит и в строи-
тельство современных энер-
гоблоков Нововоронежской 
АЭС. В грандиозной историче-
ской стройке энергоблока № 7 
в этом году приняли участие 85 
ребят из Воронежской, Воло-
годской, Тамбовской областей 
и даже Москвы. Таков состав 

Межрегиональной студенче-
ской стройки «Мирный атом-
2018» в Нововоронеже. Задач у 
участников этой студенческой 
стройки было много. Они и 
такелажники, и геодезисты, 
и электромонтажники. Плюс 
переноска грузов, литьё бетон-
ных полов, уборка территории, 
малярные и лакокрасочные 
работы. Ребята трудились в 
респираторах. Соблюдали 
все правила охраны труда. А 

девушки из стройотрядов за-
нимались проектно-сметной 
документацией и чертежами в 
производственно-техническом 
отделе. В конце трудового се-
местра организаторы подвели 
общие итоги работы студенче-
ской стройки. Лучшим по про-
изводственным показателям 
отрядом стал отряд «Восход» 
из Вологодской области. За 
наиболее активную и раз-
нообразную комиссарскую 
деятельность наградили во-
ронежский отряд «Эдельвейс». 
Победителем по всем показа-
телям межрегиональной сту-
денческой стройки «Мирный 

атом-2018» признан отряд 
из Воронежской обла-
сти «Альтаир». Красный 
флаг «Лучшего отряда» 
остаётся в воронежском 
крае четвёртый раз под-
ряд. В будущем многие 
из этих ребят собираются 
вернуться в Нововоронеж 
и заниматься эксплуа-
тацией уже работающей 
атомной станции. Они 
знают о том, что ввод 
в промышленную экс-
плуатацию инноваци-
онного энергоблока, на 
строительстве которого 

им довелось поработать, по-
высит суммарную мощность 
АЭС в полтора раза. Таким 
образом, при сохранении дей-
ствующих мощностей годовое 
производство электроэнергии 
Нововоронежской АЭС может 
достигнуть 25 млрд. кВт/час. И 
нововоронежские атомщики 
сделают это! Для них нет дру-
гого пути, кроме того, чтобы 
снова быть первыми.

Впереди у нововоронежских атомщиков ещё много инте-
ресных свершений и побед. Предстоит физический пуск 

другого «брата-близнеца» – энергоблока № 7. Вся технологическая 
цепочка, реализуемая на Нововоронежской АЭС по введению в 
эксплуатацию второго энергоблока поколения «3+», нацелена на 
итоговое повышение эффективности при генерации электроэнер-
гии, увеличение эксплуатационного ресурса. Если срок эксплуа-
тации для реакторов предыдущего поколения – 30 лет, то для 
нового поколения «3+» – 60 лет. И, что особенно важно, в этих 
энергоблоках – абсолютная безопасность при эксплуатации. 

Прорыв в атомной  
отрасли

В ожидании «брата-близнеца»

Обучают «атомному ремеслу»

Материалы подготовила Галина РохМиН.
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По горизонтали: 8. Центр добычи и обработки алмазов в 
ЮАР. 9. Налет на стенках чайника. 10. Модель «Опеля». 11. 
Живопись в оттенках одного цвета. 12. Стандарт цветного 
TV. 13. Приобретение власти, государства. 15. Небольшие 
белые пенистые волны. 17. Игра с шарами на столе с лузами. 
20. Искажение изображения в оптических устройствах. 22. 
Жизненный путь, дорога судьбы. 25. Обратный ввоз из-за 
границы отечественных предметов. 26. Начальник, настоятель 
монастыря. 27. Батончик для «райского наслаждения». 28. 
Боковая часть гитары. 

По вертикали: 1. Слой атмосферы и Земли, где существует 
жизнь. 2. Ненасытный едок. 3. Зона обитания животных. 4. Ме-
дицинский приговор. 5. Чувство неприязни. 6. Водная краска. 7. 
Отходы при распиловке дров, бревен. 14. Поверхность водного 
пространства. 16. Плетение из шнура. 18. Тайный сбор данных, 
работа шпиона. 19. Лыжные гонки со стрельбой. 21. Неболь-
шой сухой овраг. 23. Музыкант-духовик. 24. Древнегреческое 
название реки Прут. 

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 8. Кимберли. 9. Накипь. 10. Аскона. 11. Гризайль. 
12. Секам. 13. Воцарение. 15. Барашки. 17. Бильярд. 20. Аберрация. 22. 
Стезя. 25. Реимпорт. 26. Игумен. 27. Баунти. 28. Обечайка. 

По вертикали: 1. Биосфера. 2. Обжора. 3. Ареал. 4. Диагноз. 5. 
Антипатия. 6. Акварель. 7. Опилки. 14. Акватория. 16. Аграмант. 18. 
Разведка. 19. Биатлон. 21. Буерак. 23. Трубач. 24. Пирет.

С 4 по 14 октября будет проходить 

Всероссийская 
декада подписки
В течение предстоящих десяти дней можно будет выписать газету  
«Коммуна»  на льготных условиях во всех отделениях почтовой связи  
по индексам:
П5156 – индивидуальные подписчики;
П5803 – подписка на год;
П5114 – предприятия и организации.
Для ветеранов Великой Отечественной войны, инвалидов I и II групп  
сохраняется 20-процентная скидка на доставку газеты. 
не забудьте побывать на почте в указанные дни или обратиться  
к почтальонам для оформления доставочной карточки!

поздравительная открытка

Евгению Александровичу МАРТЫНОВУ – 
60 лет.

Со светлым и добрым юбилеем поздравляем  
Евгения Александровича и желаем ему крепкого здоровья, 

счастья, мира, благополучия, добра, неиссякаемого оптимизма 
и творческих успехов.

«Коммуновцы».

ангелина гаВрилоВа

В день памяти нашей выда-
ющейся землячки в её квартире 
возле Кольцовского сквера, 
где сейчас находится музей её 
имени, собрались и взрослые, 
и совсем юные почитатели 
таланта Мордасовой.

Встреча началась с возло-
жения цветов к мемориальной 
доске Марии Мордасовой. 
Ученики школы №38 и сту-
денты Губернского педагоги-
ческого колледжа с интере-
сом слушали воспоминания 
народной артистки России 
Екатерины Молодцовой – 
ученицы и продолжательницы 
певческой традиции Марии 
Мордасовой.

В музее-квартире Морда-
совой буквально яблоку было 
негде упасть. Заведующая 
выставочным отделом Музея 
имени И.С. Никитина Ольга 
Уразова рассказала гостям 
о некоторых малоизвестных 
фактах биографии Марии 
Николаевны и о новых экспо-
натах музея.

– Одна из последних ве-
щей, которая появилась в 
нашей коллекции, – янтарные 
бусы, – показывает экспонат 
Ольга Уразова. – Мария Ни-
колаевна была женщиной, как 
говорится, до самых кончиков 

ногтей: она любила украшения 
и больше всего ценила янтарь. 
Эти бусы нам встретились в 
одной из научных экспеди-
ций в Воробьёвском районе. 
В 60-е годы туда приезжала с 
концертом Мария Мордасова 
и подарила их одной из своих 
слушательниц. До недавнего 

времени женщина хранила 
драгоценный подарок у себя, 
но решила отдать его в музей, 
«поближе к Марии Никола-
евне».

С музыкальными номерами 
выступили ученики Екатерины 
Молодцовой – студенты Во-
ронежского музыкального кол-

леджа имени Ростроповичей. 
Вместе с ансамблем «Родники 
России» спела несколько ча-
стушек и сама Екатерина Ми-
хайловна. Концерт завершился 
выступлениями самодеятель-
ного коллектива «Сударушка» 
и ансамбля русской казачьей 
песни «Родные напевы».
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Русской песней вспоминали  
народную артистку
Культура | Двадцать один год назад ушла из жизни королева частушек – народная  
артистка СССР, Герой Социалистического Труда Мария Николаевна Мордасова

Частушки из репертуара Марии Николаевны Мордасовой исполнила Екатерина Молодцова.

археология
(Окончание. Начало в №75).

Валерий БерезуЦКиЙ,
кандидат исторических наук,
доцент кафедры истории России 
ВГПУ

Так зверь получался свер-
нутым в кольцо. Зверь в 

скифском искусстве так и изо-
бражался – всегда настороже, с 
поднятыми ушами, или прижа-
тыми, хищники с оскаленной 
пастью. Олени хоть и мирно, но 
лежат, будто связанные.

Военно-охотничья гипотеза 
оригинальна и имеет веские 
доказательства, но имеет и свои 
слабые стороны. Так, неясно, 
какое место в ней занимают 
разнообразные фантастиче-
ские существа, всевозможные 
усложнения вроде изображе-
ний на одном звере нескольких, 
изображения частей зверей и 
птиц. 

Сущность еще одного взгля-
да на звериный стиль заключа-
ется в попытках увязать образы 
животных и птиц с мифами об 
устройстве космоса. Согласно 
этому взгляду, мир зверей и 
птиц древние делили на груп-
пы. Первая группа – хищники. 
Они в глазах древних несли 
смерть, поэтому отображали 
подземный, потустронний мир. 
Копытные животные – мирные. 
Они имеют рога, которые растут 
как деревья. Раз в год они от-
падают, что согласуется с пред-
ставлениями древних о при-
родном круговороте. Копытные 
отражают мир живых, ныне су-
ществующий мир. Птицы, в осо-
бенности орлы, летают высоко в 
небесах, отражая верхний мир, 
мир богов. Трехступенчатая 
вертикальная схема устройства 

мира характерна для взглядов и 
предыдущего времени – бронзо-
вого века. Таким образом, скиф-
ский звериный стиль – система, 
предназначенная для описания 
мироустройства.

Ярко характеризуют мифо-
логический подход к звери-
ному стилю так называемые 
«сцены терзания». На них изо-
бражены копытные животные, 
на которых нападают хищники. 
Сцены терзания впервые за-
свидетельствованы в Месопо-
тамии в конце IV тыс. до н.э. 
Здесь созвездия Льва, Быка, 
Оленя, Козла были связаны с 
солнечным круговоротом и по 
ним определялись сроки зем-
ледельческих работ. Отсюда 
терзание Львом Козла – на-
ступление осени, борьба Льва с 
Быком или Оленем – весеннее 
возрождение природы. При-
мечательно, что терзания часто 
изображались рядом с ростком 
или «деревом жизни».

Сцены терзания попали в 
Египет, в VII в. до н.э – в 

Грецию. В Греции они украшали 
печати, монеты, погребальные 
урны. В евразийские степи к 
скифам сцены терзания тоже 
попали, вероятно, от греков. В 
течение двух тысяч лет перво-
начальное значение сюжета 

борьбы могло быть забыто. В ре-
зультате вместо льва кочевники 
стали изображать других хищ-
ников, а вместо оленя и быка 
появились другие животные, не 
имеющие отношения к небес-
ным созвездиям. Основное же 
содержание терзания осталось 
– весеннее возрождение при-
роды. Об этом свидетельствует 
Геродот, который пишет о еже-
годном весеннем празднике у 
скифов. На нем осуществлялся 
передел земли, принесение 
царем богатой жертвы и показ 
хранимых царями священных 
золотых даров – секиры, чаши 
и плуга. Похожие действия 
осуществляли и цари древнего 
Ирана на весеннем празднике 
Ноуруз. Проводили первую 
борозду, зажигали священный 
огонь, совершали жертвопри-
ношения и т.д. Ноуруз устано-
вили в честь мифического героя 
Йимы, который в этот день 
победил врага, наславшего за-
суху. Все племена, родственные 
скифам, отмечали Ноуруз. Его 
следы долгое время сохраня-
лись в Осетии, Средней Азии. 
Повсеместно проводился обряд 
козлодрания – не что иное, как 
«терзание в новом обличье».

Трехуровневая система 
должна находить соответствия 

в изображениях, то есть если 
птицы – верхний мир, то и изо-
бражаться они должны выше 
копытных, а тем более, хищ-
ников. Как оказалось на деле, 
не так все просто. Часто олени 
изображались на предметах 
на самом верху, головы львов 
над птицами. И такие случаи 
многочисленные. И мифологи-
ческий взгляд «дает сбой».

Что же в большей степени 
отражало скифское искусство 
звериного стиля? Возможно, 
что окончательного ответа на 
этот вопрос и не будет. Потому, 
что это искусство многогран-
но, отражало не одну сторону 
взглядов, а многие, представ-
ляя собой сплав воинской 
мудрости, воинской доблести, 
представлений об устройстве 
мира и взгляд на место воина-
кочевника в нем. Если это так, 
то нам приходится удивляться 
тому сложному взгляду на мир, 
который имели эти кочевники, 
не знавшие городов, письмен-
ности… 

Родина скифского звериного 
стиля так и не найдена. 

Указывались разные районы – 
Центральная Азия, Передняя 
Азия, степи Восточной Европы, 
Греция… Исследователи искали 
переходные ступени эволюции, 
а их как не было, так и нет. Но 
если признать, что это была 
революция? Так сложилась 
теория о появлении скифского 
звериного стиля одновременно 
на пространствах Евразии. 
При этом были заимствованы 
и звери Ирана, и Малой Азии, 
и Сибири... Наверное, уже не 
выяснить чего больше, чего 
меньше. Но новое искусство, 
сплавив все в единое, быстро 
завоевало огромные простран-
ства и стало частью мировоз-
зрения многих и надолго.

Эти грозные скифские звери

Слева: золотой олень. Украшение горита (чехла для лука  
и стрел). VII-VI вв. до н.э. (станица Костромская, Прикубанье).

Справа: свернувшаяся в кольцо пантера. Украшение уздечки. 
VIII-VII вв. до н.э. (курган Аржан в Туве).

хОККей

леонид ХруЩЁВ

«Буран» (Воронеж) –  
«Динамо» (Санкт-Петербург) – 0:4

Пропустив по две шайбы в свои ворота во втором и третьем 
периодах, хозяева льда потерпели чувствительное поражение 
от «Динамо». Конечно, соперник был грозный, но уж очень 
беззубо действовали воронежцы на площадке в этом поединке. 
И даже забить гол престижа им не удалось...

Что касается «бело-голубых», то по итогам прошлого 
сезона «Динамо» удалось занять первое место в регулярном 
чемпионате и завоевать главный трофей турнира ВХЛ – Кубок 
Петрова.

«Буран» (Воронеж) –  
«СКА-Нева» (Санкт-Петербург) – 2:4

Следующим соперником «Бурана» стал ещё один коллектив 
из Санкт-Петербурга, финалист прошедшего Кубка Петрова. 
Кстати, пятый матч финальной серии между «Динамо» и 
«СКА-Невой» вошёл в историю отечественного хоккея как 
самый продолжительный – игра длилась 163 минуты 36 се-
кунд чистого времени (пятый по продолжительности матч в 
истории мирового хоккея). Напомним, что в финальной серии 
в овертайме матчи проходят до заброшенной шайбы.

В поединке с «армейцами» хозяева льда выглядели получше, 
особенно в первом периоде, который завершился со счётом 1:1. 
На гол гостей «Буран» ответил точным броском Константина 
Макарова. Он же вывел свою команду вперёд в начале второй 
20-минутки. Но удержать победный счёт воронежцам не уда-
лось. Пропустив ещё две шайбы в свои ворота, подопечные 
Сергея Воронова потерпели третье поражение кряду. 

Своим мнением о двух домашних поединках в интервью 
пресс-службе «Бурана» поделился менеджер по спортивным 
операциям клуба, Заслуженный мастер спорта Михаил Би-
рюков: «В первую очередь хотелось бы от лица всего нашего 
коллектива поблагодарить болельщиков за поддержку. Она 
очень важна для нас, и я бы даже сказал – это самое важное для 
нас. Что касается двух последних игр, нас очень расстроил матч 
с питерским «Динамо». Наша команда оказалась абсолютно 
не готова к этому поединку, что стало для нас неприятным 
сюрпризом. Да, мы играли с чемпионами прошлого сезона, но 
тем не менее и содержание игры, и движение оставляли желать 
лучшего. Возможно, сказалась длинная тяжёлая поездка, и все 
эти переезды немного выбили ребят из колеи. Мы всё анали-
зируем и ищем выход, чтобы такого больше не повторилось. 
Что касается матча с «армейцами», то мы действовали уже на 
порядок выше. По самоотдаче, по движению, по желанию, по 
содержанию игры вопросов в принципе нет. Но, к сожалению, 
множество индивидуальных ошибок привело к такому пла-
чевному результату.

Хотелось бы заверить наших болельщиков, что мы активно 
работаем и не собираемся с этим мириться. Мы ищем варианты, 
чтобы усилить нашу игру. Мы находимся в процессе становле-
ния команды, а это всегда процесс непростой. Поэтому я хотел 
бы попросить болельщиков набраться терпения. Мы делаем 
всё возможное, чтобы порадовать их своей игрой. Прошу нас 
понять, простить и поддержать».

Сбились  
с победного ритма
Начав новый сезон на мажорной ноте, наша ле-
довая дружина домашнюю серию игр откровенно 
провалила. Это не могло не сказаться на показате-
лях команды: «Буран» мгновенно скатился с верх-
них этажей турнирной таблицы на скромное 21-е 
место. 

Игрокам «Бурана» не удалось порадовать своих  
многочисленных болельщиков в домашней серии игр.

«Буран» (Воронеж) –  
«Рубин» (Тюмень) – 0:4

Воронежские болельщики в большинстве своём поняли и 
простили, но улучшения игры «Бурана» как-то не заметили. В 
очередном матче наша команда вновь уступила с сухим счётом 
0:4. На сей раз воронежцы пропустили по две шайбы в свои во-
рота в первом и третьем периодах. В составе «Рубина» стоит от-
метить бывшего защитника «Бурана» Станислава Тунхузина и 
воспитанника воронежского хоккея Алексея Князева-старшего, 
выступающих в первом звене. Оба игрока в матче с «Бураном» 
отметились двумя голевыми передачами.

«Буран» (Воронеж) –  
«Югра» (Ханты-Мансийск) – 1:5

Последний матч домашней серии – и вновь разгромное по-
ражение. Уже после первого периода на табло «Юбилейного» 
горели цифры 0:3, а итоговый результат – 1:5. Единственную 
шайбу в ворота «Югры» забросил форвард «Бурана» Руслан 
Хасаншин, реализовав численное большинство в начале тре-
тьего периода.

Главный тренер «Бурана» Сергей Воронов не скрывал 
разочарования на послематчевой пресс-конференции: «К 
сожалению, первый период предопределил всю игру: неле-
пые голы, которые пропустили, создав моменты, которые не 
использовали. Говорили ребятам: играть до конца, игра идёт 
шестьдесят минут. Мы проделали очень объёмную работу, но, к 
сожалению, эта работа к результату не привела. С одним голом 
далеко не уедешь. Три гола за всю домашнюю серию – это очень 
плачевный результат для нападающих. Будем разбираться.

После первой игры, понятно, идёт адаптация, перелёты, 
переезды. А потом три матча. И анализ делали, вроде всё де-
лаем, как положено, но, к сожалению, нет реализации. Создать 
момент и не реализовать его – это просто ничего. Ребята, есте-
ственно, всё понимают. Если начнём забивать, начнём делать 
то, что должны, тогда будут и победы».

Таким образом, в серии из четырёх домашних игр во-
ронежцы не смогли набрать ни одного очка. После восьми 
проведённых матчей в активе «Бурана» осталось семь баллов, 
а команда опустилась аж на 21-е место. Всего же в турнире 
принимают участие 29 клубов. Очередные матчи регулярного 
чемпионата ВХЛ «Буран» проведёт на выезде: в Тамбове, 
Сарове и Рязани. 
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КРИМИНАЛ

Разоблачили  
нелегальное «казино» 

Правоохранители пресекли деятель-
ность четырёх жителей города Лиски, 
которые организовали в одном из жилых 
домов на проспекте Революции незакон-
ную игровую зону.

С января по 23 июня 2018 года задер-
жанные проводили нелегальные азартные 
игры с использованием игрового оборудо-
вания. Их деятельность пресекли право-
охранители. Возбуждено уголовное дело.  
В ходе обысков, которые провели следова-
тели СК во взаимодействии с сотрудника-
ми УФСБ России по Воронежской области, 
обнаружены и изъяты 29 единиц игорного 
оборудования, денежные средства. 

К уголовной ответственности привлече-
ны четыре местных жителя: двое мужчин 
в возрасте 28 и 29 лет и две женщины 42 
и 48 лет. При проведении следственных 

действий подозреваемые дали призна-
тельные показания, рассказал заместитель 
руководителя следственного отдела по 
городу Лиски регионального следствен-
ного управления СК России Алексей 
Токарев.

Сергей СЕРгЕЕВ. 

«Народный участковый» 
пострадал от депутата

Прокурор Каширского района утвер-
дил обвинительное заключение по уго-
ловному делу в отношении 43-летнего 
депутата Совета народных депутатов 
Каширского сельского поселения Нико-
лая Агеева.

Как всё произошло? 14 ноября про-
шлого года около 23 часов в дежурную 
часть отдела МВД России по Каширскому 
району поступило сообщение от местной 
жительницы об избиении сожителем. 

Старший участковый уполномоченный по-
лиции в составе следственно-оперативной 
группы, находясь в форменной одежде, 
прибыл к месту жительства заявителя. В 
ходе разбирательства сожитель заявитель-
ницы Николай Агеев нанёс участковому 
уполномоченному несколько ударов в 
область головы.

Обвиняемый находился в состоянии 
алкогольного опьянения, был недово-
лен приездом сотрудников полиции и 
пытался воспрепятствовать их законным 
действиям. Потерпевший же является по-
бедителем конкурса 2017 года на звание 
«Народный участковый Воронежской 
области». Уголовное дело направлено в 
Каширский районный суд для рассмотре-
ния по существу. Санкцией вышеуказан-
ной статьи предусмотрено максимальное 
наказание до пяти лет лишения свободы, 
информирует облпрокуратура.

Анатолий КРУгЛОВ.

ВеСТИ

«Звёздный» – площадка для роста
Региональная образовательная площадка «Звёздный» 

собрала в Воронеже вожатых, руководителей детских 
организаций, кураторов местных отделений Российского 
движения школьников.

Сто лидеров детского движения Воронежской области за три 
дня посетили лекции региональных и федеральных экспертов, 
тренинги и мастер-классы от приглашенных тренеров, раз-
вивающие мероприятия. Кроме этого, каждый участник смог 
примерить на себя роль организатора, эксперта в какой-либо 
области и ведущего мастер-класса, выбрать наиболее приори-
тетные для себя занятия из всех предоставленных альтернатив. 
По окончании деловой программы каждый сформировал свою 
концепцию личностного и профессионального роста на бли-
жайшие пять лет.

Анастасия ВОРОНиНА. 

Студентам поможет заповедник
Представители Италии, Нидерландов, Китая приезжали в 

Воронеж к коллегам из ВГУ на координационное совещание 
в рамках реализации проекта Erasmus+ Capacity building 
«Развитие кадрового потенциала в области взаимодействия 
городских и сельских территорий для устойчивого развития 
мегаполисов».

Сотрудники кафедры экологии и земельных ресурсов 
медико-биологического факультета ВГУ под руководством 
профессора Татьяны Девятовой привезли представителей 
европейских и китайских университетов на экскурсию в Во-
ронежский заповедник. Ознакомившись с экологическим и 
туристическим потенциалом особо охраняемой природной 
территории, участники проекта приняли решение об исполь-
зовании Воронежского заповедника как базы для обучения 
студентов. «Устная договоренность о сотрудничестве в этом 
направлении уже достигнута, сейчас прорабатываются не-
обходимые документы», – рассказал главный специалист по 
развитию Воронежского заповедника Игорь Воробьёв. 

Анатолий КРУгЛОВ.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 

по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 36 (вход со стороны 
«Стоматологии», рядом магазин «Магнит», Аптека)
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